



## 佛事の常識・非常識



Q:浄土真宗では木魚を使わないのですか？A:はい、使いません。

木魚と聞いて、「一休さん」のアニメを思い出した方も多いと思います。アニメの中で、主人公の一休さんが、座禅を組み人差し指をなめて、剃髪した頭をなでてから瞑想します。トンチがひらめくまでの間、BGMのように流れる「ポク・ポク・ポク・ポク」と流れるのが木魚の音です。木魚は上の左の写真のように、魚の模様を彫りこんだ鈴のような丸い木を、小さな座布団状の台の上に置いて、先端を布で巻いたバチで叩きつつ読経するのです。一説によると魚は昼夜ともにつねに目を開いているので、それを叩くことによって人々を怠惰や惰眠から目を覚まさせる意味があるのだそうです。天台宗や禅宗、そして浄土宗も木魚を使いますが、浄土真宗では木魚を使いません。人間の怠惰や惰眠は、お念仏の声のみが破ることができるという信念があったからでしょうか。でも一度は叩いてみたくなる木魚。興味がある方は、近くの仏壇屋さんに寄ってみて下さい。たいていあります。

**寺ともさんごほれ話** 先月号のかわら版に寄せられた声や反響をお伝えします。今回はなんとといっても、「リサイクル着物」の報告です。やっぱり好きな方はたくさんいらっしゃるんですね。私が男だからでしょうか、こんなに反響があるとは思いませんでした。昨年の新納骨堂「瀬戸のやすらぎ」お披露目会以来の寺ともさんで、着物の生地を使って座布団カバーなどに作り変える方がまずいらっしゃいました。この方は、それ以来この「寺ともかわら版」をファイルしているそうです。徳成寺はフレンドリーで悩みも相談してみたいということでした。毎月大事にして頂いて、励みになります。次はベストやスカートなどの洋服にリメイクする方がいらっしゃいました。そして右の写真のような作品を作る方々に「リサイクル着物」を持ち帰って頂きました。とってもかわいらしい♥です。それにしても女性は、とっても布やキレがお好きですね。提供して下さった寺ともさんの「着物を再利用してほしい」という願いが届いたようで何よりです。



名前：モモコ  
性別：♀  
お年：10歳  
種類：マルチーズ  
好物：新鮮な野菜  
苦手：やんちゃな子ども  
住所：松本さん宅(丸亀市)  
性格：好き嫌いはっきり

### ご自慢のペットちゃん



ペットちゃんを募集しています

エピソード：3月生まれのももこちゃん。桃の花が色づく頃だったので、こう名づけられました。お客様がやって来て仕事の最中は、よそに控えて大変おとなしくしています。それが終わるとまた戻って来てなつきます。それ程人間の感情をよく理解し学習する能力があるそうですよ。一方、トマトやキュウリ・スナックエンドウなどが大好きで、まな板の上で切っていると、やって来て欲しがります。最近、ワンちゃんもヘルシー志向みたいですね。

### RNC 西日本放送ラジオ「波乗りラジオ」でオンエア



仁多田 まゆみ

RNC 西日本放送・「波乗りラジオ」に10月の寺とも「整理収納セミナー」が取り上げられました。パーソナリティーの仁多田さんも「私も片付けが苦手なので、ぜひ参加してみたいんですけど」というコメントを頂きました。また次の機会に、よろしく願います。

10/1午前10時46分放送

### おまけ

雨天にもかかわらず、たくさんの方がそば打ちにご参加下さいました。上手く出来たでしょうか。お家でもぜひ試して下さいね。ありがとうございます。

@:かわら版不要の方は恐れ入りますが087-821-6348へご連絡を。